



Permanent Mission of Guatemala to the United Nations
57 Park Avenue New York, NY. 10016 Tel. (212) 679-4760 Fax. (212) 685-8741
E-Mail: guatemala@un.int

(Check against delivery)

Intervención del Sr. Omar Castañeda Solares, Ministro Consejero, en la 2ª Sesión Reanudada de la 5ª Comisión sobre Operaciones de Mantenimiento de la Paz, Tema 157 Financiamiento de la Misión de Estabilización de las Naciones Unidas en Haití (MINUSTAH)

Señor Presidente,

Dado que es la primera vez que intervenimos durante esta 2ª sesión reanudada de la 5ª Comisión, nuestra delegación desea expresarle nuestro reconocimiento por su liderazgo al frente de esta Comisión, y confiamos que bajo su capacidad llegaremos a buen puerto en nuestras deliberaciones.

Agradecemos a la Sra. Maria Eugenia Casar, Contralora de la organización, al Presidente de la Comisión Administrativa de Asuntos presupuestarios y administrativos ACABQ, y a la Señora Carmen Lapointe Secretaria General Adjunta de la Oficina de Servicios de Supervisión Interna (OSSI) la presentación de los informes respectivos relacionados con el presupuesto de la Misión de Estabilización de Naciones Unidas en Haití (MINUSTAH) para el periodo correspondiente al 1 de julio de 2012 al 30 de junio de 2013.

Nos suscribimos asimismo con el discurso presentado por la delegación de Chile en representación de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y del Caribe CELAC. Nuestro país ha venido dando seguimiento a la evolución de lo que acontece en Haití y desde esa perspectiva nuestro compromiso se materializa con nuestra participación directa en la MINUSTAH como país contribuyente de tropas.

Actualmente, a pesar de los progresos realizados en materia de estabilidad política y gobernanza, la sociedad haitiana continua enfrentando muchos desafíos, y por ende el rol que ocupa la MINUSTAH es primordial para alcanzar un mayor nivel de desarrollo tomando en cuenta que debe brindarse el apoyo necesario para las instituciones gubernamentales mediante una adecuada dotación de recursos presupuestarios a los Proyectos de Efecto rápido (QIP'S), que han demostrado ser eficientes en el mejoramiento de la capacidad de las autoridades y la prestación de servicios públicos.

En cuanto al programa de reducción de violencia comunitaria, en la propuesta presentada por el Secretario General se indica que existen necesidades estimadas en 6 millones de dólares para el presente periodo, cifra inferior a la de 9 millones de dólares consignada en el periodo anterior. Entendemos que aunque esta reducción se ha realizado con base al avance después del terremoto de 2010, existen ciertos focos de tensión en el país, sobre todo por la existencia de milicias uniformadas organizadas que podrían poner en peligro la incipiente estabilidad en algunas regiones.

Señor Presidente:

Al igual que muchos de los países de la región latinoamericana y del Caribe, nuestra delegación mantiene un interés en el éxito de Haití y estamos plenamente comprometidos a continuar el proceso político y de desarrollo socio-económico y en el contexto actual, el rol de la MINUSTAH es primordial. En ese sentido creemos que deben brindarse los fondos adecuados para un buen desempeño de la MINUSTAH, con el objetivo de apoyar a las instituciones haitianas sobre quienes recae la responsabilidad y el destino de su país.

Muchas gracias.